

# 京北地域小中一貫教育校検討協議会だより

～子どもたちの未来のためにより良い教育環境を目指して～ 第17号

京北自治振興会・6自治会・4校PTA代表者等で組織する「検討協議会」が発行しています。

## 第13回 京北地域小中一貫教育校検討協議会を開催

### 第13回検討協議会の概要

3月15日（金）、京北合同庁舎において、第13回検討協議会を開催しました。

会議では、新校の校歌・校章の検討方法について協議を行うとともに、教育構想の説明や、施設整備の進捗状況、通学安全に係る登校シミュレーションの実施結果、並びに新校のPTA組織・規約等について検討を行う「4小中学校PTA会長会」の取組状況について報告を受け、確認しました。また、1月から2月にかけて、京北地域4小中学校の各校で開催された「京北地域小中一貫教育校に関する学校説明会」の内容について、各学校長から報告がありました（裏面に概要を記載しています）。



第13回会議の様子 [3月15日（金）京北合同庁舎 大会議室]

### 教育構想について

新校の教育内容や指導体制等について、教育委員会と4小中学校が連携して検討が行われています。この度、教育委員会から「学校案内（第1版）」が発行されました。（本協議会だより



学校案内第1版を発行

第17号とともに配布していますので併せてご覧ください。）

本会議において、「4-3-2制のステージ制による9年間を通して全教職員が、子どもたち一人一人の発達に配慮し、連続性と系統性を意識しながら、子どもたちの学びと育ちを充実させていく。『ふるさと京北を愛し、誇りに思う心情や態

度の育成』と『9年間の連続した学びに支えられた学力・学習意欲の向上』を軸にした学校づくりを推進していく」との説明がありました。

出席者から、「学校教育目標に掲げられている『言語能力と地域創生力を伸ばす』は、非常に大事な力であると痛感している。生涯を通じて追及していく課題である」との意見が出され、教育委員会から、具体的取組として、「『ふるさと未来科』を設置し、9年間を通して、地域資源を活用した探求的・体験的な教育実践を展開し、これからの社会で必要とされる論理的思考や、問題発見・解決能力の育成につなげていく」との説明がありました。

### 校歌・校章について

新校の校歌・校章の作成方法等について検討・協議を行い、校歌の歌詞は、「京北地域の豊かな自然、歴史、文化を良く理解している地元の者で作るべき。京北のことを熟知し、詩吟の家元として活躍されている久保正鳳氏に作詞をお願いしてはどうか」という意見が出され、校歌の作詞は、京北在住の久保正鳳氏を中心をお願いすることとなりました。

なお、作曲や校章のデザインは専門性を要することから、教

育委員会が専門家（京都市立学校の音楽科や美術科の専門教員）に創作を依頼することとなりました。

今後、検討協議会において、校歌の歌詞や校章の案を提示し、検討・協議を進めていきます。

※ 平成31年3月20日、京都市会において、義務教育学校条例改正議案が可決され、「令和2年4月1日、義務教育学校『京都市立京都京北小中学校』の設置」が正式に決定されました。

### 通学安全に係る登校シミュレーションについて

1月18日（金）、京北第一小・周山中で実施する合同学習の機会を活用し、地域の方や警察等にもご協力いただきながら、第3回登校シミュレーションが実施されました。

教育委員会から、「当日は雪が降っており、合同学習のための荷物に加えて傘も持った中での実施であったが、全路線で乗り遅れや車内での大きな混乱もなく、全員無事に登校し、概ね定時運行であった。子どもたちも慣れ、少しずつスムーズに通学できるようになっており、今後とも安心・安全な通学環境の確保に取り組んでいく」との報告がありました。

平成31年度は、登校時だけでなく、下校時のシミュレーションも実施する予定です。引き続き、地域の皆様方の御理解と御協力をよろしくお願いいたします。

<1月18日（金）登校シミュレーションの様子>



徒歩による登校  
（京北第一小）

路線バス・スクールバス  
からの降車（京北第二小）

路線バスからの降車  
（京北第三小）

## 施設整備について ～ 新校舎建設工事がスタート ～

1月中旬から、新校舎建設工事に着手し、現在、校舎・体育館棟の基礎工事が行われており、6月頃から躯体工事に入る予定です。

教育委員会から、「周山中と定例的な打合せの場を設け、学校行事の際には音の出る作業をストップするなど、生徒の学習環境へ配慮しながら、また、京北第一小の行事予定も把握しながら工事を進めている」との説明がありました。

新校舎建設工事にあたりましては、周辺環境対策・安全対策に万全を期して取り組んで参りますので、御理解・御協力を賜りますようお願いいたします。



新校舎建設工事現場の様子（3月下旬）

## 新校舎建設工事起工式を開催



新校舎建設工事起工式の様子 [1月11日（金）京北第一小]

1月11日（金）、京北第一小学校において、新校舎建設工事起工式が挙行されました。式典には、門川大作京都市長、寺田一博京都市会議長、久保敏隆京北自治振興会長をはじめとする関係者約100名が出席し、起工を祝いました。

門川市長は、「教育環境をしっかりと整えることにより、京北で子育てを望む移住者を呼び込みたい。この学校建設を大きな契機とし、素晴らしい自然と歴史、伝統に輝く京北が更に発展するよう皆様と共に全力で取り組んでまいりたい」と式辞を述べられました。

また、地元を代表して、久保会長が「新校舎が未来を担う子どもたちの健やかな成長を育む学び舎として、全国に誇る立派な施設になるものと確信している」と祝辞を述べられました。

## 学校説明会の開催について（1/24 周山中、1/30 京北第一小・京北第三小、2/5 京北第二小）

1月から2月に4小中学校各校において、保護者や校区住民の方々を対象に、小中一貫教育校に関する学校説明会を開催し、各学校長から、教育構想や施設整備概要、通学安全に係る取組状況について説明後、意見交換を行いました。

参加者からは、地域とのつながりを通じた教育実践の継続や、周山中学校生徒の学習環境に配慮した工事の施工、通学路や学校敷地内通路の除雪をしっかりと行ってほしいなどの要望の他、災害時等の通学の在り方に関する意見等が出されました。（学校説明会資料を学校統合推進室のホームページに掲載していますので、併せてご覧ください。「第13回検討協議会

配布資料」参照）

本年秋頃にも、京都京北小中学校に関する学校説明会を開催し、新校の教育内容や通学安全のほか、学校生活に係るより詳細な事項を説明させていただく予定です。

### ＜学校説明会の様子＞



[1月30日（水）京北第一小]



[2月5日（火）京北第二小]

## 「4小中学校PTA会長会」について

「4小中学校PTA会長会」において、新校のPTA組織・規約等について検討されています。

昨年12月13日（木）に開催された第4回会議において、新校のPTA規約及び選挙細則に係る案がまとまりました。これを受け、2月から3月に4小中学校各校で開催されたPTA

総会において、当該PTA規約・選挙細則（案）について審議・承認されました。今後、このPTA規約等を基に、行事・予算案などの詳細について検討・協議を行い、平成31年度下半期に実施予定の新校PTA役員選挙をはじめとする、PTA組織のスムーズな立ち上げを目指していくとの報告がありました。

## 今後の予定

次回の検討協議会（第14回）を次のとおり開催します。  
（傍聴可・定員10名）

■ 6月14日（金）午後7時30分 [於：京北合同庁舎]

ご意見やご質問などがありましたら、各学校又は京北自治振興会までお寄せください。

■ 京北第一小 TEL 852-0026 FAX 852-1600 e-mail keihoku1-s@edu.city.kyoto.jp  
■ 京北第二小 TEL 853-0002 FAX 853-7100 e-mail keihoku2-s@edu.city.kyoto.jp  
■ 京北第三小 TEL 854-0244 FAX 854-0256 e-mail keihoku3-s@edu.city.kyoto.jp  
■ 周山中 TEL 852-0053 FAX 852-0090 e-mail shuzan-c@edu.city.kyoto.jp  
■ 京北自治振興会 TEL 852-0001 FAX 852-1838 e-mail keihoku-sinkoukai@ray.ocn.ne.jp

※検討協議会事務局＝京北自治振興会事務局・京都市教育委員会学校統合推進室

教育委員会学校統合推進室のホームページで検討協議会資料や検討協議会だより等がご覧いただけます。

「京北地域小中一貫教育校検討協議会」で検索してください。